

Fortuna

CaixaBank y Adrià forman a restauradores

CaixaBank y elBullifoundation impartirán formación online para ayudar a las empresas de restauración a retomar sus negocios. La iniciativa comenzará el 15 de junio y durará hasta finales de año. Ferran Adrià y su equipo ofrecerán seminarios digitales gratuitos para dotar a los 100.000 clientes del sector de CaixaBank de conocimientos necesarios para progresar.



El cocinero Ferran Adrià.

kioskoymas#comunicacion@confcuadros.com

kioskoymas#comunicacion@confcuadros.com

Entrevista Ministro de Ciencia e Innovación

PEDRO DUQUE

“HAY QUE INVERTIR EN CIENCIA PARA PAGAR LAS PENSIONES”

Asegura que España no puede permitirse cerrar la economía de nuevo, y defiende que es el momento para cambiar el modelo productivo y apostar por el talento innovador

PAZ ÁLVAREZ
MADRID

Acude casi todos los días a su despacho, sobre todo para atender videoconferencias. El pasado miércoles, el ministro de Ciencia e Innovación, Pedro Duque (Madrid, 1963), encontró hueco en la agenda para atender a **CincoDías**. Ingeniero aeronáutico, fue el primer astronauta español que hizo soñar con el espacio a muchos

niños. Ahora se enfrenta, con la crisis del Covid-19, a uno de los mayores desafíos, bien diferente de los que ha tenido en su carrera, aunque advierte que montarse en “un cohete con 2.000 toneladas de explosivos tampoco es manco”.

Había expertos que lo anunciaron, ¿por qué esta crisis no se vio venir?

Se sabía desde la epidemia del SARS en 2003 que podían aparecer virus nuevos. También lo anunció Bill Gates en sus conferencias; en su momento no las vi, desgraciadamente, las he visto a toro pasado, pero había indicios. Los países occidentales nos alarmamos con el SARS, pero pensamos que nuestro sistema de salud tenía capacidad para responder a ello. Se hicieron planes contra la crisis aviaria, pero no se continuó. En Europa no se entendió que podía tocarnos a nosotros también.

¿Tendremos que convivir con pandemias?

Con esta vamos a tener que convivir bastantes meses. Lo peor que podemos pensar es que todo esto ha pasado y bajar la guardia.

Y esto lo tienen que entender las personas que dirigen empresas y los trabajadores. No hay que bajar la guardia porque eso sería lo peor, incluso para la economía.

En la primera ola se ha primado la salud, ¿pero si hay un rebrote volverá a pasar o tendrá prioridad la economía?

Hay que hacer un buen equilibrio entre las dos. Hasta ahora no se ha podido mantener la economía y la salud por la evolución tan rápida que ha habido en España. Lo inteligente va a ser encontrar ese equilibrio para no tener que ser radicales con el cuidado de la salud. Sin salud no tenemos economía. No podemos entrar en una dinámica en la que tengamos que cerrar la economía otra vez. Hay que recuperar la actividad económica sin perder de vista la salud.

Usted es muy optimista en el papel que puede jugar España en la carrera mundial por encontrar una vacuna.

Lo importante es entender que necesitaremos bastantes vacunas, porque nunca se sabe si la primera va a funcionar. Al final

